

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1	de 4

TRD: 100-02

ACTA No. 127 SESION EXTRAORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:15 horas, del veintiuno (21) de septiembre de dos mil dieciocho (2018) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta extraordinaria del año 2018. La Presidio el Concejal OSCAR EDUARDO URIBE MUÑOZ. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) LENIS ERAZO JAMY
- RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 126 del 20 de septiembre de 2018
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Proposiciones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 126 del 20 de septiembre de 2018. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Proposiciones, si hay sobre la mesa. Proponente Concejales firmantes, asunto: cambio de horario sesión plenaria extraordinaria del sábado 22 y domingo 23 de septiembre a las 08:00 a.m. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, si hay sobre la mesa.
 - Comunicación No. 01 Alcaldía Municipal de Yumbo, asunto: remisión decreto 178 de 20 septiembre de 2018, "por medio del cual se adiciona un proyecto de acuerdo al decreto 167 de septiembre 6 de 2018"
 - Proyecto de Acuerdo "Por el cual se autoriza al alcalde municipal de Yumbo para comprometer vigencias futuras ordinarias"



ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2	de 4

TRD: 100-02

El presidente nombra como ponente del proyecto de acuerdo al Concejal Jorge Valencia y que sea enviado a la Comisión Primera.

Varios, no hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: quiero traer a colación lo que se está dando a nivel nacional donde el señor Álvaro Uribe en el pasado instauro una denuncia contra el señor Gustavo Petro por injuria y calumnia, y un juez de la República falló a favor de Álvaro Uribe donde el señor Gustavo Petro tiene que recular, retractarse de lo que dijo y lo mismo pasa aquí en Yumbo, aquí en Yumbo hay unas personas, o no personas, son presuntamente o supuestos delincuentes de las redes sociales, que utilizan las redes sociales para injuriar, calumniar, no tienen más que hacer, porque no tienen el valor y el coraje de venir y pararse aquí o de ir a una Procuraduría o de ir a una Fiscalía y denunciar, pero yo he visto aquí que no solamente es conmigo, con varios Concejales que cuando alguien dice alguna cosa entonces ellos salen a atacar, a injuriar, a decir lo que no es, eso son bandidos, son parásitos, que lo único que saben es revolverse en el estiércol, miren, en estos días que hablamos de la vaina de, que también toco el tema de diferente manera la Concejal Romelia y es sobre la drogadicción, yo hablaba por ejemplo de que triste era ver los calabozos de la policía donde están recluidos los muchachos y que parecía un salón de un colegio, puros pelados, casi niños, mas sin embargo unos parásitos, unas escorias de las redes sociales, porque eso es lo que son, no son más, salen a criticar, hombre en vez de ayudar a construir, a uno le duele ver, vayan para los lados de los charcos niños y niñas con uniforme de los colegios a consumir vicio en las zonas del río, pero ya no es en la zona del Río, es en los parques y en todas partes y sin embargo cuando un Concejal o alguien sale a poner el dedo en la llaga entonces lo atacan y así no es, a esos parásitos, a esas escorias de la redes sociales ellos me ven por ahí en la calle, yo que ando a pie por la plaza de mercado, por Yumbo, porque a Dios gracias lo único que me hace dar frío es la temperatura, cuando baja demasiado y acostumbrado a estos calores y viene el invierno ahí si me da frío y de lo contrario no, no le tengo temor a esas escorias, a esos parásitos porque yo he sido una persona que en la historia, yo he hecho historia en Yumbo, así le duela a quien le duela, chóquele a quien le choqué yo les cuento; cuando fui presidente de la Junta de Acción Comunal de Lleras fui declarado el mejor presidente de esa época de los presidentes de acción comunal, fue obrero y me declararon el mejor obrero del municipio, en el periodo 2008 - 2011 lo puede decir el Concejal Humberto Vásquez, estábamos fuera de Yumbo y me dijo ve, te escogieron como el mejor Concejal del periodo pasado, el año pasado fui presidente del Concejo y los Concejales aquí declararon que el mejor presidente que ha pasado por esta corporación se llama Carlos Arturo Villa Luna, ah yo sé que hay un poco de gente que tiene unos títulos y me critican pero no son sino títulos, y hay otros que se creen con la sabiduría necesaria para señalar con un dedo cuando cuatro los están señalando a ellos, pero no ayudan a construir, no ayudan a hacer algo por este municipio, al menos entre virtudes y defectos yo tengo el coraje de llamar las cosas por su nombre, de mirar a los ojos al que sea y decirle lo que no me gusta, pero a mí no me ven amparado en la redes sociales como a estas escorias, parásitos, delincuentes de las redes sociales, lo único que saben hacer es eso, yo sé que ahorita van a salir a decir, pero están ratificando lo que están ahí, son unas escorias, unos parásitos, vengan aquí, vea aquí está este auditorio que caben 300 personas, vengan y debatamos aquí, pero no estén tratando de destruir lo que se trata de construir, nadie en este mundo es perfecto, pero los que creen que tienen la perfección a flor de piel son esas escorias que se esconden a través de la redes sociales, bandidos, y me gustaría que trajeran a ver que han hecho por Yumbo, que han hecho por este municipio, yo que día a raíz de que señalan y señalan, hombre, por la plaza de mercado me encontré a alguien dice es que no hacen sino pavimentar y pavimentar y es para llevarse la plata y me sentí con esa persona, lo cogí le dije venga y al final que tuvo que hacer, darme la razón, porque es que no es acusar, no es tirar al viento acusaciones, como quien dice algo queda, de la calumnia algo queda, por esa razón en estos días traje a colación todas las obras que se han hecho en el municipio de Yumbo, que han hecho los alcaldes que han estado, mal o bien las han hecho, todas las obras, todo lo que han hecho los alcaldes por el bienestar del adulto mayor, todo lo que han hecho los alcaldes por el bienestar del estudiantado en el municipio de Yumbo, más sin embargo gente sale a criticar, por ahí salió alguien que creo que el Concejal Jorge Valencia le riposto diciendo que para que obras, imagínese esa bestia con lo que sale, porque el que sale a decir eso es una bestia, y le estoy diciendo bestia y si me quiere encontrar yo vivo en la calle 10 4n



ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3	de 4

TRD: 100-02

28 me paseo por las calles de Yumbo, y esta bestia sale a decir que para que obras, que para que obras sale a decir este animal como muchos otros de esas redes sociales, critican al alcalde porque le da atención al adulto mayor, por qué se preocupa por los muchachos, porque hace actividades en pro de decirle a la juventud y a la gente ustedes son importantes para esta administración, esta es una administración de oportunidades para todos, miren, por ahí alguien criticaba ahí en el parque que para que metían a todos los muchachos al parque que a jugar, que a estorbar, hombre eso son unas bestias, si lo más bonito que ha podido hacer esta administración es traer esos niños aquí vea, a que jueguen aquí, aquí están protegidos de los jíbaros, de los delincuentes, hacen deporte, la pasan bien y le dan alegría al parque y al Municipio de Yumbo y a este CAMY, eso es lo mejor que han podido hacer, más sin embargo hay gente que sale a criticar, para ellos nada es bueno, para ellos todo es malo, que bueno que esas personas ahora que me vayan a denunciar porque les voy a decir ojalá vivieran en el país de los talibanes a ver dónde estaban, gracias señor presidente.

Tiene la palabra el presidente Concejal Óscar Uribe manifestando: el día de ayer estuvimos invitados por la Oficina de Desarrollo Económico, estuvimos presentes con los Concejales Jhon Jairo Santamaría y Giovanny Escobar, reconocer y resaltar el trabajo que viene haciendo el gobierno de oportunidades, este Concejo ha tomado la bandera de reconocer las cosas buenas y dar a entender por medio de este importante medio de comunicación que tenemos aquí, se entregaron 179 proyectos productivos a la comunidad de la parte rural, veredas y corregimientos, 2 millones de pesos para empezar a trabajar el emprendimiento. Decirle a la administración señora secretaria que se tomen los canales de comunicación.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar manifestando: para retomar el tema ambiental, de nuevo estamos sumidos en lo malos olores que se están generando en el municipio de Yumbo, si bien no podemos citar a la CVC creo que por medio de la presidencia debemos buscar alguna forma para que estas autoridades ambientales así como los representantes de las industrias vinieran aquí a contarnos cuáles han sido los programas y las tareas o demás que han venido realizando para mitigar todo el impacto ambiental negativo que desarrollan sobre nuestro municipio, los olores no sólo se sienten en el barrio la Estancia si no en todo el municipio de Yumbo.

Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz y dice: retomando el tema del Concejal Giovanny me parece bastante importante prestarle urgente atención al tema de los desagradables olores, no solamente nos estamos quejando en estudios de los mismos sino que ya venimos desde hace años denunciando lo mismo, necesitamos unos resultados contundentes, respuestas contundentes de las entidades encargadas, cuando resultan este tipo de contaminaciones quienes hacen la investigación señor Presidente, señora secretaria la pregunta bien precisa para quien corresponda de la administración municipal, y que se remita a su vez a las entidades de control, cuando el rio ha tomado la coloración rojo o marrón a que se deben esas causas, cual ha sido la sanción, a que empresa, y en este momento que se están sintiendo esos olores quien está haciendo el seguimiento, Secretaria de Salud, cuál es el informe de estos días de esos lugares que tenemos de medición de contaminación porque precisamente deberíamos de saber esta semana si han habido indicadores, si han habido aumentos tangibles en la contaminación del municipio de Yumbo, es una pregunta que necesita respuesta en estos momentos, en el segundo tema que quería tocar es que en la calle novena en el andén del cinema éxito hay un poste que está bastante deteriorado, sería importante que aquí pudiéramos remitir esa información a quien correspondiera para poder darle solución a este daño antes de que pueda causar lamentables accidentes, de igual manera ayer la comunidad del barrio Belalcazar se vio afectada porque un tractocamión entro por toda la quinta, jalo las cuerdas y casi tumba un poste en la calle cuarta, es importante que la Secretaría de Tránsito, los guardan nuevos ahora que tenemos más capacidad estemos muy pendientes de los carros que van a transitar por las vías del interior del Municipio, se pueden presentar este tipo de accidentes y que vamos a hacer para poderlos prevenir, si es EMCALI quien tiene que hacer las adecuaciones a estos cables que de hecho quedaron bajos, si pasa un camión alto vuelve y los mueve o si es Luces del Valle la encargada de hacer el proceso de Infraestructura en el municipio de Yumbo y como tercer tema retomando el sector deportivo y resaltando las labores que se han venido haciendo los animalistas que trabajan en la administración pública, hablando del parque de la familia si sería bueno recordarle al mismo IMDERTY de que nos diera respuesta para cuando podemos contar nosotros como comunidad con la



ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4	de 4

TRD: 100-02

iluminación de ese parque, la solicitud precisa señor Presidente señora secretaria que nos envíen esa información si ya hay un plan de iluminación y para cuándo sería ese plan en el parque la familia del IMDERTY.

El presidente dice: secretaria tomar atenta nota de las peticiones de los Concejales.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: para complementar el tema de Andrés es inaudito que en el municipio de Yumbo sigan entrando por las calles principales tractomulas hasta de 22 ruedas, yo creo que si aquí al interior hay supermercados deben de tener centro de acopio y que aquí entre camiones pequeños a dejar, entonces a la Secretaría más que un llamado si es que presten más atención a esto.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz manifestando: retomando el tema de las dos sesiones anteriores el tema de la seguridad y de la drogadicción quiero comentar algo la administración puede hacer de manera preventiva cualquier tipo de actividad buscando la mejora de la seguridad y buscando mejorar el problema de droga y drogadicción, aprovecho para hacer un llamado y una reflexión, ayer hablaba con el Mayor de la policía y le decía Mayor porque no colocar un buzón de sugerencias, señor presidente que quedamos con el mayor que lo va a traer aquí para que la comunidad denuncie, busquemos la manera de que la comunidad denuncie de manera anónima y que no tenga temor, donde están las ollas de vicio y expendios, quienes son las personas que hacen daño, quiénes son las personas que están robando, que están atracando, que están robando las personas que salen a montar en bicicleta, y que coloquen las denuncias aquí, pero la comunidad también tiene que apoyarnos denunciando, esto es un trabajo de todos. Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 10:05 horas, el señor Presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no antes matera de las partir de las

8.-

OSCAR EDUARDO PRIBE MUÑOZ

Presidente

08:00 horas.

GUILLERMINA BECERRA CAICEDO

Secretaria General